

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCION

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.

FUERA, trimestre..... 3'50 id.

NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.



D. E. P.

Todas las misas que se celebren el miércoles 4 del corriente, de siete a nueve y media de la mañana, en la iglesia de Santa Eulalia, de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de

Don José Royo de Diego

COMANDANTE DE ARTILLERIA

que falleció en Melilla el día 18 de Julio.

La familia invita á sus amigos á estos actos religiosos y les suplica una oración por el alma del finado.

Patriotismo y caridad

Con motivo de la campaña de Melilla, una vez más ha dado Segovia pruebas elocuentes de su acendrado patriotismo y de su inagotable caridad.

Lamados á filas los reservistas, muchos de éstos han tenido que dejar á sus familias faltas de recursos; y á remediar esta situación se dirigen hoy todos los esfuerzos del pueblo segoviano.

Y este movimiento patriótico y conmovedor no solo se observa en la Capital, sino que ha extendido también sus benéficos efectos al rincón más apartado de la provincia, habiéndose entablado un noble pugilato en el ejercicio de la más hermosa de las virtudes.

La Diputación provincial, los Ayuntamientos, las corporaciones y los particulares hacen toda clase de ofrecimientos en favor de las familias de los reservistas, á las cuales no habrá de faltar en estas circunstancias ni el remedio á sus necesidades, ni la palabra alentadora, ni el consuelo sincero cuando éstos sean precisos.

Aquellos que pelean en tierra africana por el honor de España y el triunfo de nuestras armas, saben muy bien que los suyos no están desamparados y que junto á ellos vela con amores fraternales el sentimiento popular.

Nos place mucho que en este brioso despertar de la caridad española, figure Segovia en lugar preeminente, sosteniendo el rasgo distintivo de su carácter, que constituye una de las más legítimas glorias de nuestro pueblo.

Nunca llamó aquí en vano la caridad, que siempre halló los corazones dispuestos á acudir en remedio de la desgracia ajena.

En esta ocasión no podía nuestro pueblo faltar á sus tradiciones, y todas las clases sociales se aprestan á ser el amparo y sostén de las familias que tienen seres queridos en el ejército de Africa.

Falta hace que se exteriorice el sentimiento patriótico, siquiera para

contrarrestar los efectos dolorosos de esos malos españoles que en estas horas históricas no vacilan en herir traidoramente los intereses más sagrados de la Nación, concitando contra sí la indignación y el desprecio de toda persona honrada.

Segovia, que no escatima sacrificios, cuando se trata de hacer el bien, y que tan alto ha sabido siempre poner su fervoroso patriotismo, no podía ahora desoir sagrados llamamientos y acude con voluntad decidida á remediar en lo posible los daños de la guerra.

Así es como se contesta á juicios agenos que nos tachan de pueblos muertos, con tan escasa razón como sobrada injusticia.

Mercado de lanas

De Tordesillas (Valladolid) nos dicen que se ha terminado la lana por aquella zona. En Marchante (Navarra) se cotiza lana negra sucia á 14 50 pesetas arroba, y en Cantalapiedra (Salamanca) se han vendido 200 arrobas á 53 reales. A 42 se vende en Alcañices (Zamora) blanca y negra.

Comunican de Briviesca (Burgos) que buenas entradas, siendo la demanda muy activa y la tendencia firme, cotizando á 56 reales la blanca y 10 reales menos la negra.

Astudillo (Palencia), cotiza blanca sucia á 53 reales y lavada á 72. En Maello (Aylla), no hay existencias. Carbonero el Mayor (Segovia) vende á 48 reales, y Villarcayo (Burgos), á 44 la blanca sucia, á 40 la negra, á 80 la blanca lavada y á 76 la negra idem.

En Benaraba (Málaga), se vende á 78 la negran y á 80 la blanca.

Las entradas en el mercado de Arévalo (Aylla), han sido de 30 arrobas lana negra y en Arcos de Medina (Soria), se han vendido 500 arrobas para Calatayud á los precios de 52 y 51 reales blanca y negra respectivamente.

Notas escolares

Titulos y posesiones

Por Real orden se ha dispuesto: 1.º que para tomar parte en oposiciones de cualquier clase y categoría, solamente se precisa acreditar que se tienen terminados los estudios correspondientes á las vacantes objeto de la oposición; y 2.º que para posesionarse del respectivo destino, no es suficiente el certificado de haber hecho el depósito de los derechos de título, siendo necesaria la presentación de éste.

Para las damas

Toilettes para viajes

La facilidad con que hoy se franquean las distancias de varios kilómetros, gracias al auto, ha extendido considerablemente el número de nuestras relaciones y es causa de que aun pasando el estío en la campaña no perdamos el contacto con muchas de aquellas y de que en las más aristocráticas residencias, aunque esté muy alejada de las estaciones veraniegas, se celebren suntuosas y elegantes fiestas que siempre dejan en los concurrentes halagüeños é impercederos recuerdos.

Marchando á cuarenta por hora, no existen largas distancias y estamos más cerca del campo de lo que parece.

Los cambios de residencia se hacen cómodamente en excelentes coches muy confortables.

Es preciso toilettes fáciles de transportar en una valija ó con las cuales se pueda viajar. Las toilettes de muselina de seda ofrecen todas estas ventajas. Lo sorprendente es que antes no se haya

pensado en emplearlas como fondo de toilette desde que se ha comprobado su elegancia y consistencia. El blanco solo tal como actualmente se lleva, flexible y con poco apresto, ofrece las mismas ventajas. Algunos productos especiales, en que el empleo de arroz juega un importante papel, permiten dar, queridas lectoras, el aspecto de lo nuevo á todos vuestros linous. También antes de salir para el campo ó los baños, se deberá hacer provisiones de algunas de esas especialidades que aseguran la buena conservación de las finas ropas blancas de uso habitual.

EL TENIENTE JOSÉ OCHOA

NOBLES PRESENTIMIENTOS

Nuestro querido paisano el segundo teniente del batallón de cazadores de Alfonso XII, que falleció en Melilla en el combate del 23, don José Ochoa, había recibido el 14 de Julio del año anterior, el Real despacho de manos de Su Majestad el Rey, en Toledo.

Días antes, hallándose en el campamento, escribió el siguiente soneto, que copiamos del original firmado por el mismo autor, y que revela la nobleza de sus sentimientos.

Dice así:

EL TOQUE DE ORACIÓN

En el reduto la bandera ondea
la noche envuelta en sombras adelanta,
y una plegaria al cielo se levanta
en la vecina torre de la aldea.

El campamento que la brisa orea
un himno mudo de misterios canta,
y el pecho del soldado se agiganta
á los nobles impulsos de una idea.

Se oye gigante voz de fe sincera,
con que el cañón despiden en la trinchera
un sol poniente que la bruma empúera.

¡Espectáculo hermoso! ¡Quién pudiera
coronar el final de su carrera
muriendo honrado por salvar á España!

José OCHOA.

¡Quién habría de decir al valeroso oficial que tan pronto habría de verse realizado su glorioso anhelo!

NOTICIAS MILITARES

Antigüedades

Las antigüedades que han de servir de base para declarar el derecho desde 1.º del actual el abono de los sueldos de coroneles, tenientes coroneles, comandante y capitán, en los casos y condiciones que determina el artículo cuarto transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 15 de Agosto de 1898 para los tenientes coroneles, 26 de Marzo de 1896 para los comandantes, 25 de Abril de 1896 para los capitanes y 20 de Fe-

brero de 1888 para los primeros tenientes.

Sobre excepciones

En breve se publicará en el «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» una disposición resolviendo las dudas producidas con motivo de las excepciones sobrevenidas cuando los individuos estaban en la reserva y la forma de tramitar el expediente.

Las Cámaras de Comercio

Protesta patriótica

La de Almería ha dirigido á las del resto de España la circular siguiente:

«Esta Cámara oficial de Comercio y todas las Sociedades, Corporaciones y entidades de esta ciudad, así como sus más distinguidas personalidades, han suscrito y dirigido al excelentísimo señor Presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Almería indignada sucesos Cataluña, protesta altamente dolorida conducta inculcable de ciertos elementos catalanes y rechaza baldón de ignominia que cobardemente quieren arrojar sobre nuestra limpia historia de nación valerosa y esforzada, madre en todos los siglos de grandes patriotas y de victoriosos ejércitos. Debe maldecir hoy con dolor, pero con el valor y entereza que la indignación produce en las buenos patriotas, á los renegados, á los alevosos, á los cobardes, á los que la madre Patria repudia por indignos iniciadores y fomentadores de deshonra nacional, en circunstancias aflictivas en que España entera debe poner sus medios y sus esfuerzos al servicio de orden público, del respeto y la ley, del honor y de la defensa de la sagrada Patria.»

Al mismo tiempo ha acordado dirigirse á esa Cámara de su digna presidencia y á todas las restantes de España por si estimaran llegado el caso de que todas las provincias españolas, suspendan provisionalmente sus relaciones mercantiles con las de Cataluña hasta tanto en aquella región se ceda en la levantisca y antipatriótica actitud presente, que aumenta los males que padecemos y nos deshonra ente propios y estraños.

Rogamos á usted muy encarecidamente se sirva acusarnos recibo de la presente, con la valiosa opinión de esta Cámara.

De usted atentos s. s. q. b. s. m.—El

secretario general accidental, Cristóbal Carretero Salazar.—El presidente, Ulpiano García Blanes.»

La guerra en Melilla

Los cazadores de Chiclana.—El duque, soldado.—La duquesa de Medina de Rioseco.—Ricardo Burguete.—Un patriota catalán.—Convoy y tiroteo.

Melilla 2.—Han llegado el «Isla de Luzón» y el «San Francisco», conduciendo al batallón cazadores de Chiclana, que guarnecía á Ronda. Lo manda el teniente coronel Alvarez del Manzano.

Entre los soldados figura el duque de Medina de Rioseco, que patrióticamente se alistó como voluntario en este batallón al circular las primeras noticias autorizadas sobre posibilidad de una guerra con Marruecos.

La duquesa de Medina de Rioseco no ha querido separarse de su esposo y ha llegado en el mismo vapor que el duque.

La conducta del aristocrático matrimonio ha producido el mayor entusiasmo en los soldados.

El ejemplo del duque ha vigorizado el excelente espíritu militar de aquéllos, y todos manifiestan grandísima decisión y deseos de batirse con los moros y castigarlos, invocando el nombre de España.

Los cazadores de Chiclana tratan con el mayor cariño y respeto á los duques de Medina de Rioseco, considerándolos como algo familiar ó propio. La resolución de la duquesa de acompañar á su marido ha elevado á mayor grado el entusiasmo de los soldados, que elogian, con la pintoresca fantasía andaluza, el rasgo de los duques.

Estos y el general Tovar han obsequiado largamente á los soldados, que han correspondido al agasajo ovacionándolos.

Otro motivo de entusiasmo ha sido la llegada del bravo Burguete, que viene á hacerse cargo del mando del batallón de Figueras. Burguete ha sido recibido por el elemento militar y civil, con todos los honores que merecen su patriotismo, su inteligencia y su bravura.

Con Burguete ha venido el comandante Civantos, que viene destinado al batallón de cazadores de Madrid.

Ha llegado hoy también el patriota catalán César Granda, que trae flores para depositar en las tumbas de los soldados y jefes fallecidos en la campaña.

Esta mañana ha salido un convoy que sostuvo tiroteo con los moros.

Un cañonero auxilia la operación, conteniendo con sus cañonazos el avan-

232 EL MILANO DE LOS MARES

hacer los preparativos para saltar en tierra y entablar las primeras relaciones con el país.

Solamente entonces, al ver próximo el instante de abandonar su buque, fué cuando se despertaron en su corazón los temores que él creía disipados, y que en realidad sólo se hallaban adormecidos.

Presentía que en el momento en que su autoridad dejase de cubrir al bergantín como una égida, los insubordinados marineros que en él quedaran, aprovecharían lo favorable de las circunstancias, para intentar el golpe de mano con que les brindaba la ocasión; y en este caso, ¿quién quedaba á bordo con suficiente prestigio ó fuerza para castigar á los malvados?

Pos espacio de mucho tiempo, estuvo el comandante dando tortura á su imaginación á fin de buscar un medio que fuese capaz de conjurar ó disipar la tormenta que veía pronta á estallar sobre su cabeza; pero después de mil cavilaciones, acabó por resignarse con los decretos del destino, puesto que no le fué posible lograr la coordinación de un plan que disminuyera su sobresalto.

El viejo piloto, á quien no se ocultaba lo delicado de la situación en que iba á encontrarse con la ausencia del capitán y una parte

FOLLETTIN DE «EL ADELANTADO» 229

castigo, comenzaron á mirar á estos hombres como seres superiores y trataron de grangear su amistad, persuadidos de que bajo la calma y sumisión que aparentaban, ocultábase un plan que en su tiempo debía manifestarse tan terrible y sangriento como era de esperar de la clase de hombres que lo habían concebido. Una voz secreta les decía que las víctimas estaban ya señaladas y que no había poder humano que pudiese arrebatarles á su desgraciada suerte. En esta creencia, debe con fundamento suponerse que ellos no quisieran figurar entre los condenados á morir desastrosamente.

Si la situación excepcional en que se encontraba el equipaje del bergantín se hubiera hecho manifiesta durante el regreso al Brasil, de seguro aquellos hombres no hubieran transigido con sus enemigos; porque en este caso, para acallar su cobardía, hubieran tenido siempre á la vista la esperanza de ver un día ú otro por encima de la serviola la cúspide del Corcovado, y poco despues las torres y caserío de Rio-Janiero, donde existía un poder bastante fuerte para castigar la insolencia de los españoles; pero una vez llegados á las desiertas costas del Africa y habiendo dejado á sus espaldas un ancho mar, que menester

de de los moros, á los que obliga á man- nerse en su línea sin rebasarla.

Rasgo patriótico

Para cubrir bajas en el heroico cuer- po de Artillería que se está batiendo en los campos del Riff, la superioridad or- denó que la comandancia de San Sebas- tián se dispusiera á marchar un deter- minado número de soldados. Las clases las facilitaría de la comandancia de Pamplona.

Un cabo se presentó al coronel, di- ciéndole:

—Mi coronel, ¿puedo ir yo voluntario á Melilla? Deseo hacerlo.

—No; porque aquí no se han pedido clases, sino soldados.

—¿Soldados? Pues bien, mi coronel, ¿me permite V. S. que me quite los ga- lones y pueda marchar voluntariamente?

Entre la admiración general, le repli- có conmovido el coronel:

—No puede ser lo que me pides. Los galones los debes á un nombramiento y sólo podrías perderlos por castigo.

Pero te felicito efusivamente por tu generoso y noble comportamiento para con la Patria.

El citado cabo ha salido conduciendo á los soldados hasta Málaga y ¡quién sa- bel tal vez la autoridad militar de aque- lla plaza encuentre medios de mandar á Melilla al cabo patriota y satisfacer así el ardiente deseo de quien en tan alto concepto tiene el uniforme que lleva.

Los heridos

A más de la relación ayer publicada, se encuentran en el Hospital civil de Málaga los siguientes heridos:

Cazadores de Arapiles

Manuel Guizo, Manuel Moreno, Ma- riano Méndez, José Latorre, Arturo de la Pear, Mateo de la Cruz Martín.

Cazadores de Figueras

Gonzalo Aranda, Felipe Luengo, Hila- rio García Muñoz, Elias Nalen.

Cazadores de Glerena

José González Vidal, Gabriel Bermú- mez, Manuel Carmona, Fausto de Santa Tecla, Vicente Rodríguez, Juan Omo, Gumersindo Antón, Constanzo Fernán- dez, Francisco Martín Vicente, Juan Francisco Pino, Antonio López Cotare- lo, Manuel Reimúndez, Antonio de la Cruz, José Ruiz, José Fernández, Al- berto Carrasco, Leopoldo Sandeval, Emi- lio Escalada, Manuel Expósito Lastra, Eugenio Martínez, Juan López Gálvez.

Cazadores de Las Navas

Timoteo Calzón, Luis Giloa, Gregorio Mayor, María Franco, Victoriano Gimé- nez, Manuel Andrés Guillén, Ramón Chaperón, Darío Benito Vega, Eladio García Sánchez, Amaro Hernández, Má- ximo Rodríguez.

Cazadores de Madrid

Sinforiano Hernández, Ramón Cibe- ro, Angel Robles, Mariano Hernández, Francisco Martínez, Valeriano Herrero.

Cazadores de Barbastro

Francisco Guerrero, Eduardo Gimé- nez, Saturnino Martín Vela, Z. Zarías Oñiz, José Vallejo, Ricardo Escuto.

El teniente coronel Burguete.— Toma de posesión.—Arengas de Marina y del comandante en jefe.

El teniente coronel Burguete ha to- mado posesión del mando del batallón de cazadores de Figueras.

El acto ha sido severo y conmovedor al mismo tiempo. El general Marina mandó formar las fuerzas, y dirigiéndo-

se á ellas, pronunció con su peculiar es- tilo, lleno de vibrante espíritu militar, unas elocuentes palabras que llegaron al corazón de los soldados, cuya emo- ción se reflejaba claramente en todos los rostros.

El general Marina, después de dedicar un recuerdo al jefe del batallón muerto en campaña, elogió los méritos del nue- vo jefe, explicando á los soldados lo que representaba en la vida militar de Bur- guete la cruz laureada de San Fernando, que ostenta en su pecho.

El teniente coronel señor Burguete contestó al general Marina con fogosas palabras, agradeciendo los elogios que le había dedicado. Recordó que no fué su heroísmo personal, sino el de los solda- dos que le acompañaban en Filipinas, lo que le dió ocasión de ganar la cruz lau- reada. Tan falaz y tan artero era aquel enemigo ingrato á las mercedes de Es- paña, como este que se escondió detrás de los montes rifeños. Recordó cómo aquellos soldados que le escuchaban se habían batido pocos días antes. Con vo- sotros—terminó diciendo á los tropas— estoy seguro de que alcanzaré para la bandera de este mi nuevo batallón la corbata de San Fernando.

El general Marina estrechó la mano del teniente coronel Burguete, y éste dió al batallón la orden de romper filas.

Los soldados se reunieron en grupos comentando las palabras que habían oí- do. Entonces el teniente coronel Burgue- te se dirigió á ellos y estuvo conversan- do familiarmente con los soldados.

Noche tranquila.—Rifeños tiro- teados.—Salida de un convoy.

—Nuevos contingentes de la jarka.—Llegada de refuerzos.

—Lucha en el campo enemigo.

La noche última ha transcurrido sin grandes novedades.

Entre la primera y segunda caseta fueron tiroteados algunos rifeños auda- ces, que intentaron descender á la lla- nura de Benimasar, con el propósito de causar desperfectos en la línea férrea. Los marroquíes no consiguieron rea- lizar su plan.

A la hora de costumbre salió hoy un convoy para el fuerte Came los.

Protegieron su avance la artillería de montaña y las baterías del Hipódromo.

Desde la posición principal hasta Ma- lilla se ven muchos grupos, que son ale- jados de sus posiciones por la artillería.

Se supone que son refuerzos enviados á la jarka por las kábilas.

Se dice que desde ayer luchan entre sí los elementos que integran la jarka, y á corroborar este rumor contribuye el tiroteo que desde ayer tarde se oye en la posición principal.

Según parece, algunos contingentes del interior quieren marcharse, lo que impiden los partidarios del Chaldy, em- peñados en prolongar la resistencia.

Barco moro sorprendido

Llegan á la plaza detalles de los suce- sos ocurridos en el Peñón de la Gómera.

El cañonero «General Concha», desti- nado á vigilar la costa africana hasta la altura de Ceuta, para evitar el contrabando, divisó cerca de la ensenada de Iris, en las proximidades del Peñón de la Gómera, un barco tripulado por cin- cuenta moros.

Cuando este barco vió al cañonero español intentó huir; el cañonero le intimó para que se detuviese, y como no lo hiciera, disparó uno cañonazo con pólvora. Entonces treinta moros que tripu- laban el barco se arrojaron al mar, pre-

tendiendo ganar la playa á nado, cosa que lograron después de inauditos es- fuerzos, menos cinco que perecieron ahogados.

Los veinte moros que quedaron en el barco lo detuvieron é hicieron señas al cañonero de que se entregaban. El «Ge- neral Concha» se acercó al barco rifeño y lo apresó, retirándolo de aquella costa.

Este hecho produjo en las tribus cos- teras alguna indignación. Al día siguiente se reunió frente al Peñón de la Gó- mera un grupo de 200 moros próximamente que parecía muy airado y no ocultaba su actitud hostil.

Desde nuestra plaza se pensó romper el fuego sobre este grupo; pero esto no hubiese producido más efecto que au- mentar la irritación de que los rifeños se hallaban poseídos.

Pareció más prudente al comandante militar de la plaza esperar á que los ri- feños realizasen algún acto hostil, para que la represalia estuviese justificada.

Se vió en seguida el acierto de aquel jefe, puesto que el grupo de moros des- apareció á poco, internándose en sus adueas.

Después fueron á la plaza algunos je- fes moros, pidiendo al comandante que les diese detalles de lo sucedido, comenzando por asegurar que ellos y las kábilas que representaban desean vivir en paz con España.

El jefe de la plaza se negó á dar nin- guna clase de explicaciones ni detalles, limitándose á afirmar que los buques de guerra españoles que vigilan la costa africana detendrán y reconocerán toda embarcación mora que encuentren y ha- rán fuego sobre los barcos que quieran esquivar esta legítima inspección.

Los moros se retiraron reiterando sus protestas de paz. Al verles marchar los marroquíes que residen en la plaza española, se unieron á ellos y se fueron al campo, poseídos de gran intranquilidad, como si hubiesen advertido indicios de que se iban á romper las hostilidades.

Franquicia postal á los heridos

El ministro de la Guerra ha dirigido á todas las maniobras militares el si- guiente telegrama:

«Ministro de la Gobernación me par- ticipa que ha dado órdenes concediendo franquicia postal á los heridos en los hospitales para comunicarse con familia.

Esta correspondencia será entregada en la Administración de Correos con facturas autorizadas por directores Hos- pitales.»

Instrucción pública

Títulos

Pueden presentarse en la Secretaría de esta Junta provincial de Instrucción pública, con objeto de recoger sus títu- los de profesores de veterinaria y maes- tro superior los señores don Manuel Martín Alonso, don Pablo Escolar Can- talejo y don don Faustino Martín He- rranz, respectivamente.

Cuentas semestrales

Se han recibido las cuentas del mate- rial de las escuelas diurnas de las Villas de Cuéllar y Sepúlveda.

Cese

Ha cesado el maestro interino de la escuela pública de Aylón.

Maestro no presentado

El alcalde de Escarabosa de Cabe- zas ha enviado á esta Junta el título ad- ministrativo de don Félix Martín García, por no haberse presentado á tomar po-

sesión de la escuela de aquella locali- dad.

Terna

El alcalde de Páezuelos ha remitido á esta Junta la terna para el nombra- miento de un vocal como padre de fa- milia de la junta local de aquel pueblo.

Exámenes

Se han verificado los exámenes de fin de curso en la escuela pública del pue- blo de Domingo García.

Local escuelas

El alcalde de Montuenga notifica á esta Junta las reformas en el local des- tinado á escuela de dicho pueblo.

¡Dios les salve!

Lanzó al viento el musulín grito salvaje, semejante al rugido de una fiera, y haciendo alarde de su astucia artera infringió al español un nuevo ultraje.

—¡Muera de la morisma el bandidaje, gritó al punto, iracunda, España entera, y en el Riff desplegando la bandera, venga su honor con bélico coraje!

Cuéntanse de la guerra hechos gloriosos, de españoles que luchan con bravura sufriendo de aquel clima los rigores.

¡Que Dios bendiga y salve á estos colosos, y á nuestra Patria colme de ventura, librándola de infames y traidores!

Pedro QUEMADA ROMERO.

Cuéllar, Julio 30, 1909.

INFORMACIÓN MILITAR

Los heridos repatriados

El ministro de la Guerra ha ordenado según consta en la orden de la Plaza de hoy, que en lo sucesivo los heridos sin distinción, irán á los diferentes hospita- les establecidos sobre costas y á otros interiores.

Los heridos que salgan completamen- te curados y en disposición de prestar servicio, se les pasaportará para sus cuerpos respectivos, y á aquellos á quienes se conceda ir á curarse al lado de sus familias tan pronto estén resta- blecidos se incorporarán á sus regimien- tos.

A unas horas fúnebres

Invitada la guarnición de esta plaza por el Ayuntamiento para asistir á una misa funeral que mañana se dirá en la Catedral, por los vecinos de esta pobla- ción que fallecieron en igual día del año de 1837, combatiendo heroicamente contra las huestes acudidas por el ti- tulado general carlista Zariátegui, se ha dispuesto por el general G. Barnador de la plaza, que los jefes de los cuerpos, dependencias é institutos de la misma, nombren comisiones compuestas de un capitán y un subalterno, que en el traje del día y presididos por el comandante del regimiento de Sitio, don Joaquín Gardoqui, concurren á las Cajas Consis- toriales, con la debida anticipación para asistir á dicho acto fúnebre.

Campaña administrativa

Con motivo de los tristes sucesos que se están desarrollando en Melilla, varios señores que estaban inscriptos para tomar parte en la Asamblea de Diputacio- nes que ha de celebrarse en Santander del 7 al 15 del actual, han escrito si el magno acto sería suspendido ó aplazado.

Según nuestras noticias, se ha con- testado que la Asamblea se celebrará respetando en un todo las fechas y pro- gramas acordados.

Como quiera que la celebración de la Asamblea se halla tan próxima, creemos de oportunidad insertar el programa de fiestas organizado por la excelentísima Diputación de Santander en obsequio de los señores asambleístas:

Día 7.—A las cinco de la tarde, recep- ción de los señores asambleístas en la Diputación provincial.

Día 8.—A las diez de la mañana, re- vista y simulacro de los cuerpos urba- nos de bomberos y Cruz Roja; á las cua- tro de la tarde, corrida de toros.

Día 9.—A las cuatro de la tarde, se- sión de la Asamblea; á las diez de la noche, recepción en el Ayuntamiento.— Traje de etiqueta, con condecoraciones é insignias.

Día 10.—A las nueve y media de la mañana, visita á los establecimientos municipales; á las cuatro de la tarde, sesión de la Asamblea; á las nueve de la noche, función de gala en el Teatro principal. Traje de etiqueta con conde- coraciones é insignias.

Día 11.—Por la tarde, expedición á los balnearios de Ontaneda y Aceda; á las diez de la noche, función en el Sa- lón Pradera.

Día 12.—A las nueve y media de la mañana, visita á los establecimientos provinciales; á las cuatro de la tarde, sesión de la Asamblea; á las nueve y

media de la noche, festival en el Boule- vard de Pereda.—Obsequio del Excelen- tísimo Ayuntamiento.

Día 13.—Mañana y tarde, expedición á Liérganes y Solares; á las diez de la noche, sesión por medio de proyec- ciones de los monumentos y parajes más notables de la provincia.

Día 14.—A las diez de la mañana, se- sión de la Asamblea; á las tres de la tar- de, gira marítima; á las nueve de la no- che, función en el Circo ecuestre.

Día 15.—A la una y media de la tarde, banquete en el Sardinero.

CASA DE SOCORRO

Ayer tarde, encontrándose en su do- micilio, calle del Sol, número 12, ocu- pada en las faenas domésticas, la joven de 19 años, Inés Contreras se produjo con un cuchillo una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda. Fué asistida en la Casa de Socorro.

Notas del Obispado

Nombramientos

Por el Obispado de esta Diócesis se han expedido los siguientes nombra- mientos:

Económico de Paradinas, don Ildefonso Patiño Revilla.

—Item de Eacínillas, don Juan Ma- rqués Madroño.

—Coadjutor de Santa Bárbara, don José Yuste López.

La Infanta Isabel

Esta tarde llegó á Cuéllar la Infanta Doña Isabel, proponiéndose detener al- gunos minutos en aquella villa, y conti- nuando después su viaje á la Granja, á donde llegará próximamente á las ocho de la noche.

Movimiento de viajeros

Ha regresado de los baños de Cestona el ilustrado oficial de Telégrafos de esta estación, don Antonio Gimeno, en com- paña de su distinguida esposa.

—Han llegado y se hospedan en el Ho- tel del Comercio, don Enrique Vallejo, don Miguel Peirón, don José Casas y don Rafael Burguete.

LOS SUCEOS DE BARCELONA

Relato de un corresponsal.—Carácter de la sedición.—Desma- nes horribles.

«La Epoca» de anoche publica el si- guiente telegrama, que transcribimos por juzgarlo interesante:

«Barcelona 1.—El movimiento revol-ucionario de los pasados días fué pro- movido por los anarquistas y los repu- blicanos lerrouxistas, y obedecía á un plan preparado, como lo demuestra el hecho de haber cortado en los primeros momentos las vías férreas y las líneas telegráficas y telefónicas, para dejar in- comunicada á la población.

Los revolucionarios se proveyeron de armas en el cuartelillo de los Veteranos y en los establecimientos de los armeros que fueron saqueados.

El carácter «clerofóbico» del movimien- to revela que estuvo organizado por personas que vienen haciendo tiempo há la campaña contra lo que llaman clericalismo.

Han sido incendiados ó atacados cer- ca de 17 edificios, entre iglesias y con- ventos, quedando destruidos algunos, entre ellos el magnífico de los Escolapios, el de los Maristas y el de las mon- jas de Valldoncellas.

Las monjas fueron arrojadas á la ca- lle y aventadas las cenizas de las muertas.

Me dicen que hay 50 muertos, anar- quistas conocidos de la Policía algunos de ellos, y unos 150 heridos, algunos de los cuales se encuentran graves.

Los somatenes han escrito una pági- na de gloria en su historia en defensa del orden social, principalmente los de Igualada y Manresa.

En este último punto murió un indivi- duo del somatén á manos de un anar- quista.

Cuando los revoltosos fueron á atacar el Colegio de Jesuitas, los escolares, pro- vistos de carabinas, les hicieron una descarga.

Los revolucionarios desistieron de su ataque.

Como antecedente de los sucesos de- be decirse que en la Casa del Pueblo se venían celebrando unas reuniones mis- teriosas. En ellas, sin duda, se fragó el plan.

En la mañana del lunes cesaron los trabajos en algunas fábricas, sin que la mayoría de los obreros supiera por qué

ara de mucha tiempo para atravesarle, temian, y no sin razón, que durante aquel largo tra- yecto surgiera algún acontecimiento que faci- litará á los facciosos los medios de realizar sus criminales miras. Así que, cedieron á un temor pusi ánimo, sin tener en cuenta que tal debilidad pudiera serles cien veces más fun- nesta que el mantenimiento en los límites del deber. En fin, algunos de los que habían comenzado por hacer alarde de aborreci- miento hacia los españoles y franceses, al ver que el primer ensayo de su odio les saliera háto caro, á pesar de la razón y de la fuerza moral que les asistía, basada en la justicia de su causa, acabaron por temerlos seriamen- te.

Del temor á la sumisión no hay más que un paso, que los seres débiles salvan con su- ma facilidad.

Por otro lado, considerando la situación de la mayor parte de aquellos marineros por el prisma del interés individual, ¿qué extraño fuera que unos hombres toscos y groseros, en cuyas imaginaciones se confundían la noción del derecho y de la justicia con las exigencias de sus pasiones y necesidades, cedieran dé- bilmente al deseo de mejorar de condición por cualquier medio? Los que se habían embarca-

do para servir de agentes á un comercio íci- to é inhumano por el miserable atractivo de una paga un poco más crecida que la que per- cibirían en un buque mercante, dado ya el primer paso, ¿podía por ventura hacerseles dificultoso, cuando todo les convidaba á ello, el dar uno más en la carrera del crimen? Además, ¿qué podían prometerse esos seres rudos é ignorantes, de su fidelidad y obediencia? Poco más de nada: los miserables residuos de la inmensa fortuna que á costa de mil pe- ligros, y con riesgo inminente de sus vidas, estaban acumulando para los armadores. Y esto en la suposición de que salieran airoso de la empresa, pues si el destino ó la casualidad les hacía caer en manos de los cruceros ingleses, la filantropía de esta gran nación les tenía abiertas en las áridas playas de Sierra Leona anchas tumbas donde sepultar con sus miserables existencias las esperanzas de un porvenir más lisonjero.

Tal era en resumen, el estado de la tripula- ción del «Defensor de Pedro», al divisar el cabo de San Pablo en la costa de Africa.

Pocas horas después de haber dado fondo, el comandante don Pedro María Souza mandó

Los revolucionarios recorrieron por la tarde las tiendas, imponiendo el cierre. La gente creyó que se trataba de hacer una manifestación pacífica contra la guerra. En las calles se dieron gritos subversivos. Las barricadas se levantaron en las calles con rapidez extraordinaria. En ellas se vio desde el primer momento á muchas mujeres. Era desgarrador el espectáculo que ofrecían las monjas, huyendo aterradas por las calles. Se hacía ascender á 30.000 el número de revolucionarios. Pero esto no se puede afirmar, porque los grupos se disolvían rápidamente y volvían á formarse. En las rambas estuvieron constantemente las tropas protegiendo el centro de la capital. Cuando el vecindario de Barcelona se dió cuenta de la gravedad de las circunstancias aclamó á las tropas en las calles. Se dice que algunos sacerdotes murieron en los altares con el crucifijo en la mano. Me dicen—pero no he podido comprobarlo—que se han paseado cadáveres por las calles.»

SUETOS

Se ruega á las familias de los individuos que sirven en el Ejército de operaciones de Melilla, envíen nota con el nombre y apellidos, Compañía y Batallón donde prestan aquellos sus servicios. Dicha nota será remitida al Secretario de La Cruz Roja, don José Ramírez Díaz, Segovia.

Nombramiento
Ha sido nombrado regente en propiedad de la escuela pública graduada de maestros de Segovia don Bas José Zambrano y García de Carabantes.

Aniversario
Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la bondadosa señora doña Mamerta Rodríguez, viuda del industrial don Antonio Soria.

La Cruz Roja
Mañana á las doce se reunirá en la Sociedad Económica de amigos del País, la junta directiva de la comisión provincial de la Cruz Roja, de Segovia, para resolver algunos asuntos acordados en la junta general.

Desaparición de un globo
El alcalde señor Azañón, ha recibido un telegrama del G.bernador civil de Zaragoza, dándole cuenta de la desaparición del globo «Mariposa», con los que le tripulaban, y rogándole se digna avisarle por teégrafo en el caso de que dicho globo descendiese en esta población.

Misas de sufragio
Mañana, de siete á nueve y media, se celebrarán en la iglesia de Santa Eulalia, misas de sufragio, por el alma del héroe comandante de Artillería don José Royo de Diego, muerto gloriosamente en Melilla peleando contra la jarka ríñia.

A cobrar
Se halla abierto el pago de la mensualidad de Julio para los señores maestros de los partidos de Cuéllar y Segovia, que pueden hacer efectivos sus haberes hasta el día 13 del corriente.

Novenas
Hoy empieza á las seis y media en la iglesia del convento de las MM. Dominicas, la novena á Santo Domingo de Guzmán.

Los días 9, 10 y 11 habrá sermón á cargo del P. Dominico Fray Daniel Avellaneda. Estos cultos terminarán con la adoración de la reliquia del Santo. Mañana, á las diez, se celebrará la función principal, cantándose una solemne misa, en la que dirigirá la palabra á los fieles un Rvdo. P. Misionero. También el día 8 de este mes, á la misma hora, dará principio en la iglesia de San Millán la novena de San Roque, costeada por los devotos y mayordomos de esta asociación religiosa.

En real orden del ministerio de Hacienda se declara que la rebaja del recargo municipal sobre los alcoholes, dis-

puesta por la ley de 10 de Diciembre último, sólo afectará á los contratos de arriendo del impuesto de consumos celebrados á partir del 13 de dicho mes.

Un ruego al Alcalde
Los vecinos del barrio de San Lorenzo, se lamentan de los malos olores que produce la basura que se recoge en la capital, pues toda ella está depositada en dicho barrio en dos estercoleros que se hallan situados en los extremos del mismo, con gran perjuicio de la salud pública.

Por nuestro conducto ruegan los mencionados vecinos al señor Alcalde, dé las órdenes oportunas para que desaparezca tal foco de infección.

Por el alma de don Carlos
Esta mañana á las diez y media se han celebrado en la iglesia parroquial de San Miguel, solemnes honras fúnebres por el alma de don Carlos de Borbón. Al acto fúnebre asistió todo el elemento carlista de esta capital, por quien ha sido costeado.

Obras de ensanche
Han terminado las obras de ensanche de la puerta del patio del Lagarto del regimiento de Sitio.

Asociación religiosa de señoras de Santa Bárbara de los artilleros
La misa y comunión mensual que se celebrarán mañana á las ocho en la iglesia parroquial de San Martín, de esta ciudad, serán apicadas por el eterno descanso de todos los jefes, oficiales é individuos de tropa de todas las Armas é Institutos del Ejército, muertos en la actual campaña de Melilla.

Juzgado municipal
Se han inscripto las partidas de nacimiento de Ignacio Gómez Pesquera, E. ena Maena Palmero, Enrique Lozano Lotero, Eugenio Miguel García, María del Carmen García Herranz y Esteban Fernández Lobato.

Defunciones, Eloisa García Muñoz, de cuatro años y Ruperto Herranz Made-ruelo, de 54, viudo.

Denuncias
Por infringir la ley de pesca ha sido denunciado un vecino de Bernardos, otro de Tabuerna, por infracción del reglamento de carreteras y dos de Segovia, por pastoreo abusivo.

Cultos en Santo Domingo
La comunidad de religiosas Dominicas y PP. Dominicos de esta ciudad celebrarán mañana 4 de Agosto, solemnes cultos en honor de su fundador y patriarca Santo Domingo de Guzmán. A las diez de la mañana misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón á cargo de un R. P. Franciscano. Por la tarde, á las seis y media, ejercicio, novena y reserva.

Vacantes
Por el ayuntamiento de Santiuste de San Juan Bautista se anuncia la provisión, en término de ocho días, de la plaza de Agente ejecutivo de aquel Pósito, dotada con las remuneraciones legales. —Se hallan vacantes las plazas de Depositario y recaudador de los fondos de Cebadas, con la retribución del uno y medio por ciento de Depositaria y dos por ciento de cobranza.

Los aspirantes á dichos cargos dirigirán sus solicitudes durante el plazo de ocho días.

«El Mundo» en Melilla
A LAS FAMILIAS.—El periódico rotativo «El Mundo», San Marcos, 37, Madrid, ha montado en Melilla un servicio completo y gratuito de informaciones para las familias de los soldados, oficiales y jefes que luchan en el Riff. Remitiendo á «El Mundo» un estado que publica todos los días en cuarta plana, escrito con letra clara y legible, á la mayor brevedad se contesta desde las columnas de «El Mundo» á las preguntas que por teégrafo hace á sus redactores en Melilla sobre este particular.

Música
Esta noche, de nueve y media á once y media, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería el siguiente programa, en la Píza Mayor:

Primera parte
La bandera, pasodoble.—N. Bella orensana, muñeira.—Coartier. Sose Mouse, vaíse.—Bosc. Segunda parte
Recuerdos de Liezt, mosaico.—Farfán. Rapsodia húngara, núm. 2.—Liezt. Todo son nubes, pasodoble.—N.

Otra vez el «Parral»
Para ver las joyas arquitectónicas que atesora, consúltese la obra recomendable á los turistas «Segovia» con 150 grabados; precio 7,50 pesetas. «El esposo de la Santísima Virgen», obra predicable; precio 4 pesetas, y otras muchas de sanas doctrinas que

tanta necesidad hay de que se estudien. Ultimas leyes vigentes, recientemente promulgadas. Dirigir los pedidos á la imprenta y librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44. (Frente á las Sirenas.)

Cura el estómago é intestinos el Elixivir Vida Estomacal del Doctor Sacristán.
De venta en todas las farmacias.

Ultima hora

(CONFERENCIA TELEGRÁFICA)
Madrid 3-5-tar de.

La guerra en Melilla

Ataque nocturno

Un telegrama oficial recibido hoy de Melilla dice lo siguiente: Anoche á la media noche, numerosos grupos de rifeños atacaron los blackans en construcción, sosteniendo un nutrido tiroteo hasta las tres y cuarto. A la media hora de iniciado el fuego, llegó una columna de seis compañías al mando del coronel Primo de Rivera, consiguiendo ahuyentar al enemigo.

Este levantó y destruyó ciento cincuenta metros del ferrocarril. Nuestras bajas son: muerto el oficial que mandaba el destacamento y heridos 14 soldados. Nuestro ejército conserva la posición.

El enemigo debió sufrir grandes pérdidas; pero como era muy numeroso logró retirar sus muertos y heridos. Repárase con urgencia la línea del ferrocarril, y se termina la construcción de un fortín en el Hipódromo.

Globo militar

Se ha elevado un globo militar, para observar las cañadas del Gurugú, y poderlas cañonear con eficacia.

Gobernador dimisionario

Ha llegado á Madrid el gobernador dimisionario de Barcelona señor Ossorio y Gallardo, el cual conferenciará esta tarde con el señor Maura.

Firma regia

El ministro de la Gobernación ha sometido á la firma de S. M., varios decretos de su departamento, entre ellos, uno concediendo franquicia á los alcaldes y otro sobre remisión de estadísticas á la inspección de sanidad exterior.

Lo que dice Lacierva

Ha dicho el señor Lacierva que se consentirá á los periódicos que publiquen las noticias que reciban por correo de Barcelona, siempre que se ajusten á la verdad, y en ellas se respete al ejército.

Espera que en breve se restablecerá la normalidad telegráfica en aquella ciudad, pues actualmente llegan á veintidos mil los despachos detenidos por acumulación del servicio.

Consejo de ministros

Esta tarde se reúnen los ministros en Consejo, al cual se concede verdadero interés.

DE BARCELONA

Un despacho oficial de Barcelona dice que continúa la tranquilidad y que las fuerzas del Ejército se mantienen en los puestos estratégicos.

GUERRA.

Diario religioso

Santos para mañana
Santo Domingo de Guzmán.
CULTOS PARA MAÑANA
En Corpus.—De siete á ocho el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Mercados

CUELLAR
Trigo, la fanega, 13 pesetas.
Centeno, id. 7'50 id.
Cebada, id. 5 id.
Algarroba, id. 6 id.
Corresponsal.

FUENTEPELAYO
Precios que han regido:
Trigo, la fanega 13 pesetas.
Centeno, id. 8 y 8'25 id.
Cebada, id. 5 y 5'50 id.
Algarroba, id. 6 y 6'25 id.
Yeros, id. á 6'50 id.
Patatas la arroba á 1'75 id.
Corresponsal.

PEDRAZA
Precios que han regido en el mercado:
Trigo, la fanega 13 pesetas.
Centeno, id. 9 id.
Cebada nueva, id. 6 id.
Algarrobas nueva, id. 7 id.
Lana sin lavar, la arroba, 14 id. merino.
Queso de oveja, 1'45 id. kilo
Corresponsal.

TORRE VAL DE SAN PEDRO
El trigo, se cotizó á 13 pesetas fanega.
Centeno, á 9 id. id.
Cebada, á 6'25 id. id.
Patatas nuevas, la arroba 2'50 id.
Queso, á 1'50 el kilo.
Corresponsal.

SEPÚLVEDA
En el mercado celebrado rigieron los siguientes precios:
Trigo, la fanega 13 pesetas.
Centeno, id. 7'50 id.
Cebada, id. 6'75 id.
Lana sin lavar, la arroba 14 id.
Corresponsal.

AYLLÓN
Precios que rigieron en el mercado:
Trigo, la fanega 12'50 pesetas.
Centeno, id. 8'75 id.
Cebada vieja, id. 6'25 id.
Yeros, id. 9 id.
Avena, id. 5 id.
Lana sin lavar, la arroba 12'25 id.
Patatas nuevas, 2'25 id. id.
Corresponsal.

TURÉGANO
Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes:
Trigo, la fanega 13'25 pesetas.
Centeno, id. 8'50 id.
Cebada, id. 7 id.
Algarrobas, id. 6 id.
Corresponsal.

ARÉVALO
Trigo nuevo, se cotizó á 50 reales las 94 libras Centeno id., 29 1/2 á 30 id.
Cebada id., 22 á 23 id.
Algarrobas nvevas, á 29 id.
Cálculase la entrada trigo en 500 de fanegas.
Tendencia sostenida.
Temporal calor.
Corresponsal.

Pollina desaparecida

Ha desaparecido una burra de la cerca llamada «Cueva de la Zorra». Señas: pelicana, negra, herrada de las cuatro extremidades, alzada de cinco y media á seis cuartas, edad, ocho años. Darán razón en la calle de Ochoa Ondátegui, número 15 (barbería). Abonará gastos y gratificará á la persona que la presente.

TRASPASO

Se hace en buenas condiciones de un acreditado establecimiento de vinos, en sitio céntrico de esta población. Razón en la administración de este periódico.

A los Secretarios de Ayuntamiento

En la imprenta y librería de Félix Rueda, Juan Bravo, 20, se halla terminada y en venta la modelación para el Padrón de industrial, con arreglo al «Boletín oficial» núm. 73, correspondiente al 18 de Junio.

Imp. de EL ADELANTADO.

BALNEARIO SEGOVIANO

Está abierto al público, el Balneario Segoviano, que tan útiles servicios está prestando á esta capital, tanto en lo que se refiere á baños de recreo, como á los medicinales de todas clases.

23, San Francisco, 23

NITRATO DE SOSA

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN DIRIGIRSE A
D. Juan Gavilán
Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile
Jovellanos, 5.—MADRID

Caída del pelo
Se contiene en el acto usando el legítimo
PETRÓLEO GAL
Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito
Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie
No puede inflamarse

HARINA LACTEADA NESTLÉ
Contiene la mejor leche de vaca.
Alimento completo para niños, personas debiles y convalecientes.

BOLSA
COTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	84'15
Amortizable al 5 por 100.....	101'00
Acciones del Banco.....	372 00
Acciones de Tabacos.....	240 00

CAMBIOS

París á la vista.....	09'96
Londres á la vista.....	27'89

